



EXPLOSION EN PLANTA NUCLEAR. Richland, Washington, agosto 30. Foto tomada en 1971 de la planta nuclear en Hanford, cerca de Richland, donde hoy ocurrió una explosión que hirió a una persona y contaminó diez con radioactividad.

Submarino Ruso Nuclear Choca con Fragata de E.U.

WASHINGTON, agosto 30. (AP). Un submarino soviético de propulsión nuclear chocó con la fragata norteamericana "Voge", el sábado pasado en el Mar Jónico, informó hoy la Armada.

Ambas naves resultaron averiadas. Un marinero norteamericano sufrió la probable fractura de un brazo y no se sabe si hubo heridos en el submarino de la clase "ECO II", dijo la Armada.

El Voge, que tiene su motor dañado, es remolcado a la bahía Suda, en Creta.

La armada agregó que el submarino soviético, que normalmente transporta proyectiles balísticos de 250 millas de alcance, "fue visto en la superficie, después de la colisión" con el mástil averiado.

El mástil es la parte del submarino que era conocida antes como torre del periscopio.

La marina evitó señalar culpables de la colisión, diciendo que conducirá una investigación.

Sin embargo, fuentes del Pentágono dijeron que tienen entendido que el submarino de 5.600 toneladas, de la categoría "ECO", se estrelló contra la popa de la fragata de 3.400 toneladas.

Colisiones y aproximaciones de choque entre barcos de guerra soviéticos y norteamericanos en el Mediterráneo y el Pacífico ocurrían de cuando en cuando, pero han sido raros en los cuatro años, desde que los dos países firmaron un acuerdo designado a eliminar tales episodios.

Hacia Franca Crisis Problema Hospitalario en Guatemala

GUATEMALA, agosto 30 (ACAN-EFE).—Al iniciarse hoy la tercera semana de huelga en los hospitales del Estado de Guatemala, el problema deriva hacia una franca crisis "institucional y de principio de autoridad".

Así lo hicieron ver en conversaciones diputados al Congreso que esperan "una solución definitiva por la intervención directa del Presidente de la República".

El Presidente, General Kjell Laugerud García, ha convocado a una conferencia a la prensa esta noche a las 20 horas locales (02.00 GMT) en el Palacio de Gobierno, la cual será televisada y radiodifundida a todo el país.

Tema de la conferencia, según la convocatoria oficial, será el de la "reconstrucción nacional post-terremotos", pero no se oculta que los periodistas nacionales e internacionales estarán más interesados en el problema hospitalario y su degeneración, que en cualquier otra cosa.

El "Consejo Nacional de Defensa Sindical", que agrupa a más de 70 federaciones y organizaciones laborales y agrícolas, decidió apoyar el "Movimiento de Reivindicación iniciado por los compañeros de los hospitales nacionales".

El plazo vencerá mañana a primera hora y se paralizarían casi todas las actividades económicas, pues entre los sindicatos afiliados se encuentra el de los trabajadores de la empresa eléctrica.

Los trabajadores de la iniciativa privada, al decidir el apoyo a los estatales, denotan su "inconformidad con la represión que se manifiesta en la esfera gubernamental en contra de la clase laboral".

El Gobierno, que asumió en pleno la conducción de soluciones al presente problema desde el viernes anterior cuando el Ministro de Salud, Julio Benjamín Sultán, se declaró "desbordado por los acontecimientos" no ha formulado ninguna declaración.

La medida anunciada por el Ministerio de Finanzas, respecto de retener los salarios de los honorarios de hospitales en huelga, quedó sin efecto y los emolumentos fueron entregados a todos.

No se dio ninguna explicación concreta del por qué del cambio de criterio.

Entra en Erupción Volcán en Isla de Guadalupe

POINTE-A-PITRE, Guadalupe, agosto 30. (AP). Tres vulcanólogos fueron heridos hoy, dos de ellos graves, por los derrames del volcán en erupción "La Soufriere" y otros dos fueron rescatados por un helicóptero, cuando se encontraban atrapados por el flujo de lava.

El doctor John Tomblin, Director del Instituto de Física Global, de Trinidad, y Guy Aubert, están heridos graves, mientras Haroun Tazieff, de Francia, uno de los principales especialistas mundiales en estudios volcánicos, sufrió heridas leves. El grupo fue golpeado por las piedras arrojadas

al aire por la erupción.

Dos químicos que estaban tomando muestras fueron trasladados, desde la montaña en "difíciles condiciones", cuando se

—Favor pase a la Pág. 29.

145 Haitianos Llegan a Miami en Estrecha Embarcación

MIAMI (FLORIDA, EE. UU.), 30 de agosto. (EFE). Después de 15 días de navegación, los cuatro últimos sin alimentos ni agua, llegaron a Miami apilados en una pequeña embarcación 145 haitianos, que salieron de su país en busca de trabajo.

Ciento tres hombres, 38 mujeres y cuatro niños se encontraban a bordo de una embarcación de vela

—Favor pase a la Pág. 59.

Califican de Sencillo el Primer Gen Artificial

CAMBRIDGE, Massachusetts, agosto 30. (AP). Los científicos que han creado el primer gen funcional artificial, dicen que está muy lejano el día en que pueda duplicarse esa unidad fundamental de la herencia en el caso de los seres humanos.

El gen de bacteria creado por varios científicos del Instituto Tecnológico de Massachusetts es mucho más simple, dicen éstos, que el de un ser humano, que está constituido por millones de componentes.

Los científicos lograron implantar el gen artificial en una célula viviente, donde funcionó como su modelo real.

El éxito coronó nueve años de investigaciones de Har Gobind Khorana, Premio Nobel, cuyos asistentes esbozaron hoy sus descubrimientos en San Francisco, en una reunión de la Sociedad Química Norteamericana.

"No nos interesa fabricar un gen de mamífero", dijo el doctor Hans

—Favor pase a la Pág. 30.

Fuertes Lluvias Caen en Zonas Resecas de Inglaterra

LONDRES, agosto 30 (AP). Fuertes lluvias cayeron sobre las zonas resacas de Inglaterra y Gales, inundándolas, congestionando el tránsito y echando a perder un fin de semana de tres días.

Pero las autoridades hicieron notar que las lluvias, que en ciertos lugares llegaron a 50 milímetros, constituyeron sólo un pequeño alivio frente a la peor sequía sufrida en 500 años, y que las medidas de limitación del consumo de agua probablemente se inmantenidas hasta bien entrado el invierno.

También llovió en otros lugares de Europa, afectados por la sequía. "Sean bienvenidas estas lluvias", dijo el portavoz del Consejo Nacional del Agua de

Inglaterra, "aunque virtualmente no tendrán efectos sobre la sequía".

Los pronósticos indican que la lluvia durará sólo unos pocos días. "Necesitamos que llueva desde ahora hasta Navidad, para asegurarnos que estaremos bien el año próximo", comentó el Ministro de Deportes, Denis Howell.

La semana pasada, el Gobierno laborista designó a Howel para coordinar todas las medidas relacionadas con la falta de agua. "Estamos hablando de los efectos sobre el aprovisionamiento a largo plazo más que acerca de unos pocos días de lluvia, y es vital que la gente continúe ahorrando tanta agua como le sea posible",

—Favor pase a la Pág. 61.



ESPERAN BARCO. Saida, Líbano, agosto 30. Familias con sus pertenencias reunidas en un muelle de Saida, esperando el barco que las sacará de el Líbano en guerra civil. Saida es el principal punto de partida musulmán y está a 40 kilómetros al sur de Beirut.

Nace Niño con la Figura de un Sapo

YORO (Honduras), 30 agosto. (ACAN-EFE).—Un niño con las características físicas de un sapo fue dado a luz por una campesina de este Departamento de Yoro, Costa Norte de Honduras, el fin de semana anterior, según versiones divulgadas hoy aquí.

El extraño parto se produjo en la sala de maternidad del Hospital "Manuel de Jesús Subirana". El parte médico señaló que el cuerpo presentaba mayores deformaciones en la cara y que las extremidades eran anormalmente grandes.

Uno de los médicos dijo que las deformaciones podrían haber sido producidas por la ingestión de medicamentos de efectos teratógenos (deformantes), durante el primer mes del embarazo.